
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Main-d’œuvre et 
immigration 
Résultats du sondage L’Observatoire FCCQ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 
 

Question #1 : Êtes-vous actuellement (ou serez-vous bientôt) en période de recrutement? 

 

 

 

Question #2 : Pour les entreprises actuellement ou bientôt en recrutement : Avez-vous des postes 

affichés et non-comblés depuis plus de 90 jours? 

 

 
 

 

 Question #3 : Quels sont les différents niveaux de compétences requis pour les postes dans votre 

entreprise? (Réponses multiples possibles) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Question #4 : Avez-vous parmi vos employés des travailleurs issus de l’immigration récente (qui 

sont arrivés au Québec dans les 10 dernières années)? 

 

 
 

 

Question #5 : Pour ceux n’ayant pas de travailleurs issus de l’immigration récente : Seriez-vous 

intéressé à recruter des personnes issues de l’international? 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Question #6 : Quels sont les obstacles à l’embauche de personnes immigrantes dans votre 

entreprise? (Réponses multiples possibles) 

 

 
 

Question #7 : Au Québec, on entend souvent parler de rareté de main-d’œuvre. S’agit-il d’un 

phénomène qui touche votre entreprise, et si oui, croyez-vous qu’il s’agisse d’un problème de court 

terme ou de long terme? 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

Question #8 : De quelle manière la rareté de la main-d’œuvre nuit-elle à votre entreprise? 

(Réponses multiples possibles) 

 

 
 

Question #9 : Quelle est votre opinion face à l’idée que l’immigration est une solution à la rareté de 

main-d’œuvre? 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

Question #10 : Le gouvernement du Québec avait initialement prévu de tenir des consultations sur 

les seuils d’immigration en août prochain, avant de revenir sur cette décision et d’annoncer qu’il n’y 

aurait « aucune augmentation massive ou consultations ». En considérant la situation de votre 

entreprise et le phénomène de rareté de main-d'œuvre, quel est votre avis sur ce sujet? 

 

 
 

 


